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Торжественная церемония. 5 мая состоялась торже�
ственная церемония возложения цветов к памятнику героям�
герценовцам, отдавшим жизнь за Родину.

В церемонии, прошедшей в преддверии Дня Победы, 
приняло участие руководство Герценовского университета 
во главе с и.о. ректора Сергеем Богдановым, преподаватели 
и студенты – представители всех факультетов и институтов, 
а также ветераны. 

Общественная акция. 5 мая преподаватели и студенты 
приняли участие в акции памяти в Старом саду, организованной 
Профсоюзным комитетом РГПУ им. А.И. Герцена.

Вахта памяти. Студенты РГПУ им. А.И. Герцена приняли 
участие в двухдневной патриотической круглосуточной акции 
«Ленинградская Вахта Памяти», состоявшейся 7�8 мая в 
Московском парке Победы.

Бессмертный полк. Делегация РГПУ им. А.И. Герцена 
приняла участие в общероссийской акции «Бессмертный 
полк». 9 мая студенты и преподаватели пронесли по Невскому 
проспекту штендеры с портретами своих родственников и 
преподавателей Герценовского университета – ветеранов 
Великой Отечественной войны. В завершение акции студен�
ты возложили цветы к памятному знаку на стене здания по 
Невскому проспекту, д. 14.

Встреча ветеранов. 16 мая Профком РГПУ им. А.И. Герцена
организовал встречу ветеранов Герценовского университета. 
Ветеранов поздравил и.о. проректора по учебной работе 
Василий Рабош. «Поколение Победы является для нас при�
мером патриотизма, силы духа, стремления к достижениям 
в жизни, труде, науке и образовании», — отметил Василий 
Антонович. «Мы привлекаем к организации мероприятия 
профсоюзный студенческий актив, чтобы создать условия для 
взаимодействия поколений. Нам важно, чтобы у ветеранов 
была возможность общения друг с другом, с администра�
цией университета, с молодежью», — добавил председатель 
Профкома Андрей Соколов.
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С е к ц и о н н о е  з а с е д а н и е  « И н в е с т и ц и и  в 
инфраструктуру: опыт применения механизмов 
государственно�частного партнерства при 
реализации инфраструктурных проектов» в рамках 
VIII Международного молодежного юридического 
форума.

15 мая в Дискуссионном зале РГПУ им. А.И. Герцена состоя�
лось секционное заседание «Инвестиции в инфраструктуру: опыт 
применения механизмов государственно�частного партнерства 
при реализации инфраструктурных проектов» в рамках VIII 
Международного молодежного юридического форума.

Мероприятие открыл и.о. проректора по учебной работе 
Василий Рабош, поприветствовав участников от имени и.о. 

ректора Сергея Богданова. Он отметил важность такого события 
для будущего молодых юристов. «Юридический факультет РГПУ 
им. А.И. Герцена является одним из ведущих центров подготовки 
специалистов по данному направлению. Обмен опытом — важная 
составляющая в создании профессиональной среды, поэтому 
проведение такого заседания для нас необходимо», — добавил 
Василий Антонович.

Декан юридического факультета Валентина Сморгунова 
познакомила участников заседания с историей создания фа�
культета и направлениями его деятельности.

Модераторами мероприятия выступили заместитель де�
кана юридического факультета Е.катерина Шадрина и партнер 
Международной юридической фирмы Capital Legal Services 
Павел Карпунин. Павел Викторович поделился опытом при�

менения механизмов государственно�частного партнерства 
при реализации инфраструктурных проектов. В качестве до�
кладчиков выступили студенты юридических вузов России, про�
шедшие конкурсный отбор, в том числе и студенты юридического 
факультета РГПУ им. А.И. Герцена.

VIII Международный молодежный юридический фо�
рум является крупнейшей площадкой для диалога мо�
лодых юристов с представителями органов публичной 
власти, научной общественности и бизнеса Российской 
Федерации, а также ряда зарубежных государств. Уже в 
третий раз Межрегиональное отделение Общероссийской 
общественной организации «Ассоциация юристов России 
по Санкт�Петербургу и Ленинградской области» выбирает 
РГПУ им. А.И. Герцена площадкой для дискуссии.

ДИАЛОГ МОЛОДЫХ ЮРИСТОВДИАЛОГ МОЛОДЫХ ЮРИСТОВ
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МИРОВОЙ ЦЕНТР ПЕРЕВОДА
Официальной части педагогиче�

ской ассамблеи 12 мая предшество�
вала презентация лингвистических 
классов с системами конференц�
связи для обучения переводчиков, 
состоявшаяся в Высшей школе пере�
вода РГПУ им. А.И. Герцена – одной 
из ведущих мировых переводческих 
школ, лидере в сфере подготовки 
переводческих кадров для ООН,
ЮНЕСКО, а также МИД РФ.

На презентацию были пригла�
шены высокие гости: первый за�
меститель министра образования и 
науки РФ Валентина Переверзева, 
вице�губернатор Санкт�Петербурга 
Владимир Кириллов, представитель 
МИД РФ в Санкт�Петербурге Вла�
димир Запевалов, председатель 
Комитета по науке и высшей школе 
Андрей Максимов. Гостей принимал 
и.о. ректора Сергей Богданов.

Заместитель директора школы 
Анжелика Антонова особо отметила: 
«Подобные технологии есть далеко 
не во всех зарубежных университе�
тах, поэтому мы очень гордимся тем, 
что можем обучать наших студентов 
с помощью новейших технических 
средств».

Новое оборудование в действии 
продемонстрировала известный 
переводчик�синхронист, препода�
ватель школы Екатерина Шутова. 
Отметим, что средства на техниче�
ское оснащение классов в размере 
15 млн рублей на конкурсной основе 
были выделены из городского бюд�
жета в 2016 году. Было установлено 
оборудование известного бельгий�
ского производителя. Оно позволяет 
переводчикам отрабатывать навыки 
на реальном оборудовании, использу�
ющемся для синхронного перевода в 
крупнейших мировых организациях 
(ООН, Европарламент, Еврокомиссия 
и других). 

Гостей ждал и еще один подарок – 
новое уникальное издание «Святой 
Иероним: представление, познание, 
сотворение», посвященное Иерониму 
Стридонскому, покровителю пере�
водчиков.

РЕВОЛЮЦИЯ ИЛИ 
ЭВОЛЮЦИЯ?

Необычный формат состояв�
шейся 12 мая в рамках педагогиче�
ской ассамблеи дискуссии «Педаго�
гическое образование: революция 
или эволюция?», открытый диалог с 
залом, столкновение полярных мне�
ний, экскурсы в историю и попытки 
осмысления опыта прошлого с со�
временных позиций – все это сразу 
привлекло внимание участников и 
обеспечило настрой экспертов на 
конструктивное обсуждение. Оформ�
ление зала было выполнено препо�
давателями и студентами факультета 
изобразительного искусства в духе 
агитационных материалов советско�
го времени; творческую поддержку 
обеспечили студенты Института 
музыки, театра и хореографии РГПУ 
им. А.И. Герцена.

Ведущей общественной дискус�
сии стала чл.�корр. РАО Елена Каза�
кова, модератором — профессор Лео�
нид Илюшин. Экспертами в вопросах 
о перспективах революционного и 
эволюционного пути развития педа�
гогики и педагогического образова�
ния выступили директор Института 
педагогики РГПУ им. А.И. Герцена, 
чл.�корр. РАО Светлана Писарева, 
заместитель председателя Комитета 
по образованию Санкт�Петербурга 
Ирина Асланян, учитель школы 
№619 Максим Рыжов, генеральный 
директор АНПО «Школьная Лига» 
Александр Селянин. В дискуссии 
были использованы произведения 
В. Маяковского, М. Шагала, К. Ма�
левича, труды В. Сорока�Росинского, 
А. Луначарского.

«В рамках этого разговора умест�
нее говорить о традициях и нова�
циях вместе, – отметила Светлана 
Писарева. – Сегодня образование 
должно выполнять опережающую 
функцию по отношению к обществу, а 
педагогическое – должно опережать 
общество вдвойне».

«Все традиции когда�то были 
новациями. Сначала молодым педа�
гогам необходимо освоить класси�
ческие методики обучения, а потом 
разрабатывать авторские и новатор�
ские программы», � добавила Ирина 
Асланян.

Отвечая на вопрос о том, что важ�
нее в практической педагогике: устой�
чивое мнение или риск новизны, участ�
ники дискуссии пришли к выводу: для 
современного учителя главное – 
найти золотую середину и уметь 
быстро реагировать на изменения. 
Кроме того, обсуждались вопросы 
индивидуального и коллективного 
подходов в образовании, проблемы 
обучения будущих педагогов, вопрос 
педагогического таланта, а также 
вопрос о том, как привлекать талант�
ливых педагогов в школу.

ГОВОРЯТ ЭКСПЕРТЫ
Дискуссионные площадки, со�

стоявшиеся в рамках ассамблеи 
12 мая, раскрыли самые актуальные 
темы современного педагогического 
образования.

В Дискуссионном зале на пло�
щадке «Взаимодействие вуза и 
школы в региональных системах 
образования: проблемы и перспек�
тивы» обсуждались проблемы и 
перспективы взаимодействия вуза 
и школы в региональных системах 
образования. Модераторами пло�
щадки стали директор НИИ про�
блем педагогического образования, 
академик РАО Алла Тряпицына и 
директор Института педагогики РГПУ 

им. А.И. Герцена, чл.�корр. РАО 
Светлана Писарева.

На дискуссионной площадке 
«Школа как субъект образователь�
ной политики: миф или реальность?» 
в Мариинском зале говорили о школе 
как субъекте, объекте и главном ис�
полнителе государственной образо�
вательной политики. Модераторами 
площадки выступили начальник 
управления организационно�мето�
дического обеспечения сотрудниче�
ства в педагогическом образовании 
Ирина Кондракова и профессор 
Александр Тряпицын.

Научно�практический семинар 
«Пространство русистики в совре�
менном мире» (модераторы – про�
фессор Елизавета Хамраева и за�
ведующая кафедрой русского языка 
Валентина Черняк) был посвящен 
вопросам культурной грамотности и 
речевой культуры молодежи, совре�
менной литературе в школе и вузе, 
культуре речи современного учителя 
в условиях динамики языковых норм. 

В Фундаментальной библиотеке 
Герценовского университета состоял�
ся мастер�класс «Здоровьесберега�
ющие технологии в профессиональ�
ной деятельности педагога: от теории 
к практике». Мероприятие открыла 
директор Института психологии РГПУ 
им. А.И. Герцена Лариса Цветкова. 

В Павловском зале прошел круг�
лый стол «Сетевое пространство 
вузов: надежды и разочарования». 
Модераторами выступили начальник 
учебно�методического управления 
Наталья Верещагина, заместитель 
директора Института педагогики 
Елена Глубокова, директор Института 
детства Александра Гогоберидзе. 
Первая часть была посвящена се�
тевому взаимодействию вузов в 
пространстве проекта модерниза�
ции педагогического образования. 
Доклады второй части освещали 
опыт реализации образовательных 

программ в сетевой форме. Третий 
блок содержал обсуждение проек�
тирования сетевого пространства 
вузов в электронной информацион�
но�образовательной среде.

В Гербовом зале работала дис�
куссионная площадка «Учебно�ме�
тодическое обеспечение реализации 
предметных концепций». Модера�
тором площадки стал руководитель 
экспертного совета, научный руко�
водитель Центра гуманитарного об�
разования издательства «Просвеще�
ние» профессор Александр Данилов. 
В рамках дискуссии докладчиками 
поднимались вопросы участия ор�
ганизаций дополнительного про�
фессионального педагогического 
образования в обеспечении реали�
зации предметных концепций, модер�
низации исторического образования 
в свете реализации предметных 
концепций, формирования метапред�
метных результатов образования.

В Большом конференц�зале 
состоялся круглый стол «Инклю�
зивное образование: декларации и 
реалии». Модераторами выступили 
и.о. директора ФГБНУ «Институт 
коррекционной педагогики РАО», ви�
це�президент и академик РАО Нико�
лай Малофеев, директор Института 
дефектологического образования и 
реабилитации РГПУ им. А.И. Герцена 
Виталий Кантор. Участники круглого
стола затронули в обсуждении 
проблемы инклюзивного образова�
ния, модели комплексного сопрово�
ждения детей с ОВЗ, вопрос условий 
для психологической готовности 
педагогов к работе с детьми с ОВЗ.

Модераторами студенческого 
телемоста «Студенческое самоуправ�
ление в современном университете: 
поиск меры» стали уполномоченный 
по правам студентов в РФ Артем 
Хромов, председатель Совета об�
учающихся РГПУ им. А.И. Герцена, 
уполномоченный по правам студен�

тов в Санкт�Петербурге Илья Бискуп, 
доцент РГПУ им. А.И. Герцена Галина 
Иконникова. Обсуждение велось при 
активном участии специалистов и 
студентов из разных городов России, 
в том числе из Москвы, Краснодара, 
Омска, Екатеринбурга, Уфы и Сева�
стополя.

КАЧЕСТВО ОБРАЗОВАНИЯ
13 мая, во второй день работы 

ассамблеи, состоялась конферен�
ция руководителей организаций 
системы дополнительного профес�
сионального педагогического об�
разования субъектов РФ «Система 
оценки как важнейший инструмент 
управления качеством образова�
ния». Организатором выступил об�
разовательный холдинг «Просве�
щение».

Панельную дискуссию в Гербо�
вом зале открыл исполнительный 
вице�президент образовательного 
холдинга «Просвещение» Михаил 
Кожевников: «Сегодня проблема 
оценки качества образования уже 
осознана всеми участниками обра�
зовательного процесса. Именно по�
этому нам необходимо договориться 
о едином понимании отечественного 
опыта в этих вопросах».

Модераторами выступили на�
учный руководитель Центра мо�
ниторинга качества образования 
Института образования НИУ ВШЭ, 
академик РАО Виктор Болотов, ди�
ректор Центра лидерства в образо�
вании Института образования НИУ 
ВШЭ Павел Сергоманов, научный 
руководитель Института образова�
ния НИУ ВШЭ Исак Фрумин, кото�
рый рассказал о последних трендах 
оценки качества образования.

Доклад «Модернизация педаго�
гического образования» предста�
вила председатель ФУМО ВО «Об�
разование и педагогические науки», 
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чл.�корр. РАО Елена Казакова. Она 
добавила, что ведется разработка 
новой программы развития педаго�
гического образования, реализация 
которой намечена с 2018 года, и 
призвала экспертное сообщество 
принять участие в подготовке до�
кумента.

В ходе конференции участники 
со всех регионов страны обсудили 
вопросы развития единого образо�
вательного пространства в России, 
модернизации национальной систе�
мы подготовки и обучения кадров, 
развития международной и отече�
ственной практики оценки образо�
вательных достижений учащихся, а 
также создания системы поддержки 
талантливой молодёжи и учащихся 
с ограниченными возможностями 
здоровья.

Работа секций включала обсуж�
дение вопросов национальной и ин�
ституциональной политики в оценке 
качества, а также региональной по�
литики и практики оценки качества 
и использования данных измерений.

В ходе дискуссии руководитель 
Томского Центра обработки инфор�
мации ЕГЭ Борис Илюхин рассказал 
об использовании данных оценки 
образовательных достижений уча�
щихся для управления качеством об�
разования на региональном уровне 
и обозначил основные проблемы, 
связанные с оценкой качества об�
разования. Проректор ЛОИРО Алек�
сандр Букреев выступил с докладом 
«Научно�методические основы 
организации работы по повышению 
квалификации специалистов систе�
мы образования Ленинградской 
области», ректор ГАУ ДПО Ярослав�
ской области «Институт развития 
образования» Ангелина Золотарева 
представила региональные под�
ходы к использованию оценочных 
процедур для повышения качества 
образования.

ÂÈÂÀÒ, ÃÅÐÖÅÍÎÂÑÊÈÉ 
ÓÍÈÂÅÐÑÈÒÅÒ!

Праздничный концерт, состоявшийся в Большом зале Санкт�Петербургской академи�
ческой филармонии им. Д.Д. Шостаковича, стал подарком герценовцам к 220�летию 
ведущего педагогического университета страны. 

В 
программу праздничного вечера вошли выступления лучших творческих коллективов и солистов Герценов�
ского университета. Ярчайший многогранный талант продемонстрировали преподаватели университета, 
артисты с мировыми именами – заслуженный артист России, народный артист Республики Татарстан Аль�
берт Асадуллин, народные артисты России Давид Голощекин, Николай Копылов, Владимир Ванеев, а также 

лауреаты международных конкурсов А. Калагина, Ю. Ложевская, П. Ящук, Ю. Касьян, М. Гаврилов, Г. Перязев, Д. Тара�
сова, С. Кайдалов, большинство из которых являются студентами, аспирантами и выпускниками РГПУ им. А.И. Герцена.

Программа концерта состояла из двух отделений. Первое отделение открыл сводный хор Института музыки, театра 
и хореографии РГПУ им. А.И. Герцена под руководством заведующего кафедрой хорового дирижирования Игоря Ма�
тюхова, исполнив студенческий гимн Gaudeamus.

Поэтическим подарком стало стихотворение знаменитого поэта, выпускника Герценовского университета Александра 
Кушнера «Пойдем же вдоль Мойки» в постановке Студенческого драматического театра университета под руководством 
заслуженного артиста России Михаила Разумовского. Поэзия явилась прекрасным дополнением к музыкальным номе�
рам концерта. В первом отделении также выступили солисты Музыкального театра РГПУ им. А.И. Герцена вместе с его 
художественным руководителем, заслуженной артисткой России Мариной Капуро, и вокальный ансамбль иностранных 
студентов Института музыки, театра и хореографии под руководством Татьяны Смелковой.

Гостей мероприятия порадовали номера от юных талантливых вокалистов и инструменталистов. В концерте при�
нимали участие эстрадная вокальная студия «Романтика» ГБУ ДО ДДЮТ Выборгского района, а также воспитанники 
детских музыкальных школ Санкт�Петербурга, лауреаты международных конкурсов – М. Афанасьев, Э. Мариотти.

Молодежный русский народный оркестр РГПУ им. А.И. Герцена «Серебряные струны» под руководством доцента 
кафедры музыкально�инструментальной подготовки Александра Афанасьева совместно со сводным хором Института 
музыки, театра и хореографии завершили программу первого отделения, исполнив композицию Р.М. Глиэра «Гимн 
Великому городу».

С поздравлениями выступил гость мероприятия, проректор по образованию НИТУ МИСиС Тимоти Эдвард О’Коннор. 
«За время своего существования РГПУ им. А.И. Герцена достиг серьезных, выдающихся успехов. Он стоит во главе 
ведущих университетов России и является одним из наиболее авторитетных педагогических вузов Европы. В стенах 
университета находится самая мощная университетская библиотека РФ. Ежегодно РГПУ им. А.И. Герцена выпускает 
высококвалифицированных специалистов в области общественных, гуманитарных и естественных наук. Я желаю и 
дальнейших успехов Герценовскому университету», — сказал Тимоти О’Коннор.

Во втором отделении концерта праздничное настроение гостям мероприятия подарил многолетний творческий 
партнер университета – Государственный Санкт�Петербургский симфонический оркестр «Классика» под руководством 
профессора Герценовского университета, заслуженного артиста России Александра Канторова.

Высокий гуманизм, любовь к детям, стремление к просвещению – непреходящие ценности, которые проповедует 
РГПУ им. А.И. Герцена на протяжении 220 лет; о них много говорили со сцены в праздничный вечер, они же будут со�
путствовать Герценовскому университету и его выпускникам в последующие столетия. Виват, Герценовский университет!

 Материал полосы подготовили Анастасия ТЮТЮКОВА, Снежана МАЖЕКЕНОВА, 
Марина КУБЫШКИНА, Алена ЗИНОВЬЕВА, корреспонденты «ПВ»


